

4). Sarana Prasarana

Tabel 3.1

No.	Jenis Lapangan	Luas	Keadaan		
			Permanen	Semi permanen	Darurat
1.	Lapangan Upacara	100 m ²			
2.	Lapangan Bola Volley	-m ²			
3.	Lapangan Bulutangkis	- m ²			
4.	Lapangan Tennis	-m ²			
5.	Lapangan Basket	75m ²			
6.	Lapangan Fotsal	m ²			
7.	Bak Lompat	-m ²			
	JUMLAH				

b. Personalia Sekolah

- 1) Nama Kepala Sekolah : Heriono Susanto, M.Pd.I
- 2) Keadaan Guru

Tabel 3.2

Jabatan	Status Kepegawaian									umlah
	Tetap					Tidak Tetap				
	Gol I	Gol II	Gol III	Gol IV	Yaya san	PNS	Bantu Pusat	Bantu Daerah	GTT	

Permasalahan yang sedang dialami bukanlah suatu yang diremehkan sebagaimana mestinya. Banyak tetangganya yang merasa kasihan melihat kondisi keluarganya sekarang, terlebih lagi semenjak ibunya terkena stroke.

Namun, kesalahan yang dibuat oleh klien adalah salah dalam pertemanan. Klien berteman dekat dengan Friska yang tergolong anak yang tidak baik dan cenderung bebas dalam bergaul. Klien merasa senang berteman Friska karena latar belakang keluarga mereka tidak jauh berbeda, jadi klien merasa senasib dengan Friska.

Sebelum klien berteman dengan Friska klien merupakan anak yang penurut dan jarang keluar dari rumahnya. Namun, semenjak klien bergaul dengan Friska, klien sering bolos sekolah dan bahkan keluar malam hari dan sering berbohong kepada ibunya. Bahkan, pernah ibunya sampai menelpon salah satu guru di sekolahnya karena khawatir klien tidak pulang kerumah. Teman-teman sekelasnya dan guru gurunya juga merasa prihatin dengan keadaan klien.

Setiap jam istirahat klien hanya keluar dan pergi jajan dengan Friska, sebelumnya klien juga dekat dengan Fadilah, namun sekarang Fadilah sudah menjauh dari klien dan Friska karena orang tua Fadilah dengan tegas melarangnya berteman dengan Friska. Sama seperti Klien, dulu Fadilah dan orang tuanya juga sering dipanggil oleh Guru BK karena sering bolos dan kedapatan pernah merokok. Namun, karena keadaan ibu klien yang sakit-sakitan dan neneknya yang sudah tua, pengawasan yang diperoleh klien dari keluarganya menjadi longgar. Klien selalu menuruti apa pun yang diminta oleh Friska, walaupun apa pun yang

Adisti adalah salah satu teman sekelas Dewi sejak kelas VIII, Adisti dulu juga pernah duduk satu bangku dengan Dewi ketika kelas VIII. Tapi, Adisti tidak pernah bisa menjadi teman akrab Dewi karena Dewi yang selalu menutup diri

Berikut adalah cuplikan hasil wawancara konselor dengan teman Dewi:

"Dewi ini anaknya pendiam banget, dia itu hampir gak pernah ngobrol dengan temannya, bahkan dengan teman sebangkunya pun dia gak bakalan ngajakin ngomong duluan kalo gak kita dulu yang ngajak ngomong atau dia yang ada perlu buat Tanya tentang tugas. Sebenarnya aku itu kasian sih liat dewi yang Cuma diem aja di kelas jadi aku sama temen ku juga udah sering nyoba buat ngobrol atau ngajakin bercanda biar dewi itu gak Cuma diem dan bengong kalo lagi dikelas. Tapi, dewi itu gak pernah nanggapi kita serius kalo kita ajak ngobrol dia itu Cuma senyum senyum dan jawab seperlunya aja. Jadi, kita juga udah males sih ngajakin dewi ngobrol."

Saat peneliti melakukan wawancara dengan Adisti, dia terlihat sangat santai dan seperti sudah biasa jika ditanya tentang Dewi, Nindy yang berada disebelah Adisti juga tampak membenarkan apa yang diceritakan oleh Adisti.

Hari itu konseli mengenakan mengenakan seragam sekolah seperti biasanya. konseli datang menemui konselor lebih awal dari jam istirahat biasanya. karena memang waktu itu ada jam kosong sehingga konseli dapat izin keluar menemui konselor di perpustakaan

Dari pertemuan kedua, diketahui bahwa konseli sudah meningkatkan tingkat kepercayaannya kepada konselor sehingga *trust* yang terjalin semakin kuat dan ini membuat proses konseling dapat berjalan dengan lancar. Meskipun pada awalnya ia terlihat ragu-ragu untuk mengatakan permasalahannya.

Konseli mulai terbuka dan percaya dengan konselor, meskipun tingkat kepercayaan itu masih 50% katanya. Kemudian konselor mulai menanyakan kenapa beberapa hari yang lalu Konseli tidak masuk sekolah tanpa surat keterangan, Kemudian konseli menceritakan bahwa ia memang sering bolos sekolah. Konseli mengatakan kalau beberapa hari yang lalu ia juga sempat bolos sekolah karena ia malu belum bayar SPP. Ketika konselor mengatakan sedikit tentang Friska, konseli pun akhirnya mulai sedikit bercerita tentang Friska. Friska adalah teman dekat konseli, bisa dibilang Friska adalah satu-satunya teman konseli di sekolah. Konseli mengatakan kalau ia beberapa hari yang lalu sempat bolos sekolah karena menemani Friska yang sedang sakit dirumahnya.

Konseli mengatakan kalau friska meminta tolong kepadanya untuk datang kerumahnya karena ia sedang sakit, sehingga konseli pun bolos sekolah untuk menemani temannya yang sedang sakit.

Dalam pertemuan ini, konseli juga banyak bercerita tentang bagaimana kehidupan sehari-harinya dirumahnya, konseli mengatakan kalau ia merasa kasihan melihat ibunya yang harus bekerja sendiri untuknya. Konseli juga mengatakan kalau ibunya pernah bilang akan membawanya ke panti sosial supaya ia bisa melanjutkan pendidikannya ke tingkat SMA. Karena ibunya merasa sudah tidak mampu membiayai sekolahnya lagi. Konseli mengatakan kalau ia bisa sedikit melupakan masalahnya ketika ia keluar dengan Friska. Ia sering pergi ke warung kopi tempat ibunya Friska bekerja yang letaknya cukup jauh dari rumahnya, yaitu di Joyoboyo. Konseli juga menceritakan sedikit tentang Friska. Ia mengatakan kalau Friska itu juga sama seperti dirinya, sehingga ia merasa nyaman berteman dan melakukan apapun dengan friska. Ketika konselor menyinggung sedikit tentang “rokok dan *alcohol*” konseli tampak kaget, namun akhirnya ia mengakui kalau ia memang sering merokok, tapi hal itu dilakukannya ketika tidak sedang di sekolahan. namun, konseli merasa takut dan tidak mau mengakui kalau ia juga pernah minum *alcohol*.

Disini konselor memberikan pengertian bahwa dengan mengkonsumsi rokok atau bahkan *alcohol* akan sangat merugikan dirinya sendiri, baik untuk kesehatannya dan juga masa depannya. Konseli hanya bisa tertunduk diam dan meminta maaf. Sebenarnya konseli ingin merubah perilakunya yang kurang baik, tapi ia masih terlihat belum yakin dan tidak tahu bagaimana cara merubahnya.

b. Diagnosis

Setelah konselor melakukan identifikasi masalah dengan 2x pertemuan, langkah selanjutnya adalah diagnosa. Diagnosa sendiri merupakan langkah untuk menetapkan masalah yang dihadapi konseli beserta faktor penyebab masalah tersebut. Dalam hal ini konselor menemukan masalah yang dialami oleh konseli setelah dilakukan pengumpulan data-data dari beberapa sumber yang dapat dipercaya.

Berdasarkan hasil identifikasi masalah konseli, dapat diketahui bahwa masalah yang dialami oleh konseli adalah rendahnya kontrol diri konseli terhadap perilakunya, sehingga ia mudah terpengaruh oleh ajakan temannya untuk melakukan tindakan yang dapat merugikan dirinya.

Ditambah dengan keyakinan konseli kalau ia sudah sangat merasa nyaman berteman dengan Friska, sehingga apapun yang dilakukan oleh Friska ia pun juga melakukannya. Walaupun ia tahu kalau itu adalah hal yang tidak baik. Karena menurutnya dengan apa

	Januari 2017	memberikan penguatan alamiah saat konseli sedang memperhatikan penampilan tokoh.
		3. Konselor menekankan kembali pertanyaan apakah perilakunya selama ini membawa konseli ke arah keinginan yang ingin dicapai?
		4. Pertemuan pertama diakhiri dengan pemberian waktu kepada konseli untuk merenungkan perilakunya yang selama ini ia lakukan.
		1. Mereview hasil terapi pada hari Selasa, dimana konselor mengingatkan kembali keinginan yang ditulis
		2. Mengingatkan kembali hasil tulisan konseli tentang perilaku yang ditampakkan selama ini
		3. Selanjutnya ada tahapan poin <i>Evaluation</i> , dimana pada tahap ini konseli diminta untuk menilai dan mengevaluasi perilakunya selama ini. Apakah sudah benar atau belum
		4. Pertemuan kedua diakhiri dengan membuat

hidup yang harus dicapai. Karena pada prinsipnya terapi behavioral itu sendiri bertujuan untuk memperoleh perilaku baru, mengeliminasi perilaku lama yang merusak diri dan memperkuat serta mempertahankan perilaku yang diinginkan.

Disini konselor akan membantu konseli untuk mengurangi frekuensi perilaku berlangsungnya tingkah laku yang tidak diinginkan. Dalam hal ini konselor menunjukkan tingkah laku model yang teramati dan dapat dicontoh serta dipahami jenis tingkah laku yang ingin dicontoh oleh konseli.

Berikut adalah proses terapi dalam menggunakan teknik modelling pada pertemuan pertama :

a) Sesuai dengan tahapan pertama teknik *modelling*, yaitu menetapkan bentuk penokohan. Disini konselor menggunakan live model dan symbolic model. Live model yang digunakan oleh konselor disini adalah salah satu teman klien sendiri yaitu Fadhilah. Fadhilah dulunya adalah seorang anak yang juga pernah terlibat dalam pergaulan bebas seperti klien, dulunya fadhilah juga pernah merokok, dan bahkan minum *alcohol*. Tapi setelah semua hal buruk yang dialami fadhilah akibat perilakunya dimasa lalu, sekarang fadhilah mulai berubah menjadi pribadi yang lebih baik, fadhilah sudah tidak pernah merokok, atau bahkan minum *alcohol* seperti yang dilakukan klien saat ini.

Sedangkan symbolic model yang digunakan oleh konselor disini adalah menunjukkan sebuah film yang berjudul *Best Friend*. *Best Friends* adalah sebuah film yang bercerita tentang dua anak SMP yang saling bersahabat. Namun salah satu diantara mereka berdua memberikan dampak atau pengaruh buruk terhadap temannya. Namun keduanya akhirnya menyadari kesalahan mereka setelah hal buruk yang mereka dapatkan. Cerita dalam film ini menurut konselor sama seperti yang dialami oleh konseli, maka dari itu konselor menunjukkan film ini kepada konseli. Dari dua treatment yang diberikan konselor diharapkan treatment ini bisa membuka pikiran positive konseli untuk menjauhkan dirinya dari hal-hal yang *negative* yang bisa membuatnya semakin jauh dari impian dan cita-citanya.

- 2) Proses terapi (*treatment*) pertemuan kedua dengan konseli pada Hari Kamis, 19 Januari 2017.

Pada pertemuan selanjutnya dengan konseli, live model mulai menceritakan lebih detail dampak yang dialaminya ketika terlibat dalam pergaulan bebas, model menceritakan bahwa orang tuanya waktu itu benar-benar sedih dan kecewa atas apa yang dilakukannya. Model juga menceritakan kepada konseli kalau dampak dari perbuatannya itu bukan hanya merugikan dirinya sendiri tetapi juga merugikan keluarganya terutama kedua orang tuanya yang juga dianggap tidak bisa mendidiknya menjadi anak

yang baik. Hal itu membuatnya merasa ikut sedih karena perbuatannya orang tuanya dianggap “buruk” oleh para tetangganya. Oleh karena itu sedikit demi sedikit ia mulai mencoba untuk merubah perilakunya menjadi lebih baik dari sebelumnya.

Ketika konseli sedang memperhatikan cerita model, konselor mulai memberikan penguatan penguatan alamiah kepada konseli. Konselor memberikan motivasi kepada konseli dengan mengatakan kepada konseli kalau konseli terus mempertahankan sikapnya yang sekarang maka bukan berarti konseli juga akan mengalami hal yang sama dengan yang dialami oleh model, yang hal itu tentunya juga akan merugikan hidup konseli itu sendiri dan juga keluarganya, terutama ibunya. Konselor juga mengingatkan kembali kepada konseli tentang kondisi ibunya sekarang. Konselor mengatakan kepada konseli kalau ibunya tentu sangat menginginkan anaknya menjadi anak yang baik, tapi apa yang akan diperoleh oleh konseli kalau ia terus mempertahankan sikapnya yang sekarang. Oleh karena itu konseli harus dapat merubah perilakunya menjadi perilaku yang positif. Konselor memberikan penguatan berupa keinginannya untuk bisa membahagiakan kedua orang tuanya dan mengajaknya untuk berfikir kalau dia tetap melakukan hal *negative* apakah hal tersebut bisa memberikan kebahagiaan untuk orang tuanya

Setelah menjalani beberapa tahapan diatas, waktu proses konseling sudah menunjukkan batas selesai. Jadi konselor harus

Saat mengobrol dengan konseli, konseli tampak lebih ceria dan santai ketika berbicara dengan konselor. Konseli mengatakan kepada konselor kalau ia mulai bisa sedikit demi sedikit mengurangi kebiasaan merokoknya, dan ia juga sudah tidak pernah minum alcohol lagi. Konseli juga mengatakan kalau ia sudah bisa menolak ketika Friska mengajaknya untuk bolos sekolah. Konseli mengatakan kalau sebenarnya ia takut untuk menolak ajakan temannya itu, namun karena keinginan konseli yang ingin berubah ia memberanikan diri untuk menolak ajakan temannya tersebut.

Konseli juga mengatakan bahwa ia mulai membiasakan diri membantu ibunya menjaga warung kecilnya dan membantu mengerjakan pekerjaan rumah lainnya, seperti yang dulu sering ia lakukan. Konseli mengatakan kalau ibunya merasa senang karena ia sudah sedikit demi sedikit berubah menjadi lebih baik. Ia mengatakan kalau ia akan berusaha menjadi pribadi yang lebih baik lagi karena ia merasa sangat sayang kepada ibunya, dan ia ingin membahagiakan ibunya dengan menjadi anak yang baik.

Saat konselor bertanya kepada teman klien, salah satu teman sekelas klien mengatakan kalau klien sudah sedikit demi sedikit membuka dirinya, dan mulai mau ngobrol dengan teman temannya walau hanya sedikit, teman konseli juga mengatakan kalau konseli sudah jarang terlihat keluar dengan Friska ketika jam istirahat. Karena biasanya ketika jam istirahat friska selalu ke kelas klien untuk mengajak klien jajan bersama, namun beberapa hari ini Friska sudah tidak terlihat lagi ke kelas klien

